
 

Protokoll der 19. Sitzung der Gemeinde Quendorf                    

Am:   03. Dezember 2024 
Tagungsort:  Huus för us in Quendorf 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:   19:22Uhr 
Anwesend:  Margret Weusmann, Arno Feseker, Holger Bösch, Bernd Bonhorst 
                        Sven Butke, Dieter Löpmann, Dirk Schulte, Daniel Tibbe 

Es fehlt entschuldigt: Bernd Windau  

 

Tagesordnung 

 
I. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

Bürgermeister Feseker begrüßt die Ratsmitglieder und eröffnet die Sitzung. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit. 

Bürgermeister Feseker stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. 

 

3. Ergänzung zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung. 

Der Tagesordnung wird mit 8-Ja Stimmen zugestimmt. 

 

4. Genehmigung der Niederschrift der 18. Sitzung vom 29.10.2024. 

Die Niederschrift wird mit 7-Ja Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.  

 

5. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen 

5.1. Besuch Johanne Geerds zum 90. Geburtstag (2.12): Arno Feseker und Dirk Schulte  

5.2. Besuch Johanne Byknüver zum 92. Geburtstag (15.2): Dirk Schulte  

5.3. Die Gemeinde Quendorf hat aufgrund der finanziellen Beteiligung der Gemeinden und 
Kommunen nach § 6 EEG für den Zeitraum vom 1.11.2023 – 31.10.2024 eine Zuwendung in Höhe 
von 17.240,75 Euro erhalten. Hierbei handelt es sich um eine einseitige Zuwendung ohne 
Gegenleistung. (Vorjahr: Januar 2023 – Oktober 2023: 11.755,61 Euro) 

5.4. Bgm. Feseker spricht seinen Dank an Holger Bösch für die Bereitstellung des Equipments am 
4.1.2024 (Unser Dorf hat Zukunft) sowie an alle Unterstützer aus. Die Einnahmen aus der 
Spendenbox betrugen 600 Euro und wurden an die Stiftung übergeben.  

5.5. Verabschiedung von Gerd-Willi Schreyer als Vorsitzenden des Kuratoriums der Brinkmann 
Kerkhoff Stiftung – Bgm. Feseker ist eingeladen und wird im Namen des Rates ein Präsentkorb von 
Diekmann (45 Euro) mitbringen (analog der Verabschiedung von Hilde Mannebeck) 

 



 

6. Einwohnerfragestunde 

Entfällt, da keine Einwohner anwesend. 

 

7. Zwei zusätzliche Straßenleuchten aufstellen, Standorte festlegen, Beschluss 
 
In der 18. Ratssitzung wurde bereits bekannt gegeben, dass über das Ratsmitglied Bernd Windau 
kostenlos 2 Straßenlaternen von den Stadtwerken Schüttorf Emsbüren bezogen werden können. Da 
Ratsherr Windau in der Sitzung nicht anwesend war, wurde die Wahl des Standortes für die beiden 
neuen Laternen verschoben.  
 
Eine Beschlussfassung soll in der heutigen Sitzung nicht erfolgen, da Ratsherr Windau nicht 
anwesend ist. Es sollen jedoch mögliche Orte für das Aufstellen vorgeschlagen werden, um diese in 
der nächsten Sitzung zu besprechen: 
 
Bgm. Feseker schlägt den Ort hinter Mannebeck am Sportplatz vor. Dirk Schulte schlägt die 
Stichstraße Knüvers Eck / Alferink – direkt am Spielplatz vor. Daniel Tibbe schlägt die Waldstraße vor: 
 
Weiterer Vorschlag: Ecke Einmündung Zum Dorfplatz in die Schulstraße. Bgm. Feseker gibt an, dass 
die Ecke zwar dunkel sei, dass es aber eventuell im Rahmen der Parkplatz-Neuschaffung an der 
Grundschule zu einer Ausleuchtung kommen könnte. 
 
Der Beschluss wird vertagt, bis zur nächsten Ratssitzung, bis Bernd Windau anwesend ist, um die 
Themen Zuleitung usw. erörtern zu können. 

 
 

8. Erstellung eines Leitbildes für die Gemeinde Quendorf, Beratung 
 
Bgm. Feseker schlägt vor, eine Projektgruppe zur Erstellung eines Leitbildes zu bilden. Dirk Schulte 
erstellt bis zur nächsten Ratssitzung mit Hilfe von anderen Ratsmitgliedern einen Entwurf. 

 
 

9. Stellungnahme der Gemeinde zur Umgestaltung der Vechte Quendorf Teil II 
 
Im Vorfeld der Sitzung ist den Gemeinderatsmitgliedern eine Mail vom NLWKN (Herrn Schwanken) 
mit Plänen zur geplanten Umgestaltung der Vechte in Quendorf zugegangen (Anlage 1). In einem 
weiteren Plan (Anlage 2) sind die Zuwegungen zur Baustelle eingezeichnet. Hierfür benötigt der 
NLWKN die Zustimmung der Gemeinde Quendorf. Das Projekt wird vermutlich erst im Jahr 2026 
umgesetzt. Bgm. Feseker hat im Vorfeld der Sitzung mit Herrn Westhuis vom Vechteverband 
gesprochen. Herr Westhuis gibt den Hinweis, das Projekt nicht zu werten. Die Aufgabe der Gemeinde 
sei es, die Zuwegung in Ordnung zu halten und ggfs. Entschädigungen für mögliche Schäden an 
Zuwegungen zu fordern, sowie den Hochwasserschutz zu gewährleisten.  
 
Dieter Löpmann schlägt vor, die Genehmigung zu erteilen. Im Gegenzug müsse der NLWKN aber 
dafür sorgen, dass der Hochwasserschutz am restlichen Teil der Vechte wieder hergestellt wird und 
die Ufer wieder angefüllt und ausgebessert werden. Löpmann nimmt Kontakt zum NLWKN auf. 

 
 
 
 
 
 



 

10. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

Daniel Tibbe spricht die problematische Verkehrssituation am Alten Schüttorfer Weg an. 

Bgm. Feseker hatte diesbezüglich Kontakt mit der Verwaltung. Es handelt sich bei der Baustelle 
B403/Anschlussstellen zur Autobahn A30 um eine Bundesbaustelle. Die Bundesstelle richtet eine 
Umleitung ein, für die sie auch verantwortlich ist. Für andere „Schleichwege“ ist die Bundestelle zu-
nächst einmal nicht verantwortlich.  

Der Bauhof stellt ein Schild auf (3,5 t) und Anlieger frei. Demnach wäre das Befahren der Straße dann 
grundsätzlich nur noch für PKW erlaubt.   

Der Bauhof schaut ebenfalls nach, ob der Straßenbereich am Hach mit Schotter ausgebessert wer-
den kann, und wird dieses vornehmen.  

Torben Sluiter von der Verwaltung stimmt mit dem Bund ab, ob die Gemeinde Quendorf für die ent-
stehenden Straßenschäden eine Entschädigung vom Bund erhält. 

Auf Helpers Höhe muss der Bohrturm wieder installiert werden, da es erhöhten Druck am Bohrloch 
gibt und das Loch wieder aufgebohrt werden muss. Die Arbeiten laufen. Mögliche Straßenschäden 
müssen erfasst und geltend gemacht werden. 

Bgm. Feseker führt aus, dass die Firma Büthkamp den Graben an der Schützenstraße zwischen Ro-
sche und dem Bad Bentheimer Weg geräumt hat. Erik Rosche sowie Hermann und Bastian Feseker 
haben die Straßenseiten in Eigenleistung bestmöglich wieder befestigt. 

 
11. Schließung der Sitzung 

 

Bürgermeister Feseker wünscht allen Ratsmitgliedern eine frohe und friedliche Vorweihnachtszeit 
und schließt die Sitzung um 19:22Uhr 

 

Bürgermeister Arno Feseker                                             Protokollant: Daniel Tibbe 

                  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Anlage 1 

 
 

 

Anlage 2 
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